

A LAS AUTORIDADES

Claudia Sheinbaum Pardo. Presidenta de México

Rosa Icela Rodríguez. Secretaria de Gobernación

General Ricardo Trevilla Trejo. Secretario de la Defensa Nacional

Omar García Harfuch. Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana

Alejandro Gertz Manero. Fiscal General de la República

Rubén Rocha Moya. Gobernador del Estado de Sinaloa

General Jesús Leana Ojeda. Comandante de la Tercera Región Militar

Gerardo Mérida Sánchez. Secretario de Seguridad Pública de Sinaloa

Claudia Zulema Sánchez Kondo. Fiscal General del Estado

Catalina Esparza Navarrete. Secretaria de Educación Pública de Sinaloa

Gloria Armida Uriarte Uriarte. Comisión Estatal de Atención Integral a Víctimas

A las y los legisladores locales y federales de Sinaloa

A las y los alcaldes de Sinaloa

La población de Sinaloa está en una condición de vulneración de sus derechos humanos y libertades derivada del clima de violencia que ha privado con mayor intensidad a partir del 9 de septiembre. Como sociedad rechazamos rendirnos y tolerar esta realidad. No aceptamos la normalización de la violencia con la que nos han forzado a vivir en nuestro territorio.

No exageramos cuando decimos que en los últimos veintidós días hemos observado con terror un incremento en las actividades delictivas como son los asesinatos, desapariciones, balaceras, bloqueo de vialidades y robo de vehículos, lo cual ha generado incertidumbre, aislamiento y efectos devastadores en la sociedad.

La vida cotidiana se ha trastocado y nada nos garantiza que esta situación terminará pronto o bien se extenderá. Es en estos momentos cuando la ciudadanía requiere con urgencia que las autoridades cumplan con su deber de salvaguardar las libertades fundamentales y restituir el orden público al que tenemos derecho. Las voces ciudadanas que reclaman paz no deben ser minimizadas o ignoradas.

Hacemos un llamado a todas las instituciones y representantes gubernamentales para que en estos momentos de incertidumbre y de vulnerabilidad asuman sus deberes de forma decidida y transparente para el restablecimiento de la seguridad pública. Exigimos también que rindan cuentas sobre cómo están atendiendo la problemática y con qué resultados, de forma permanente y bajo un esquema de diálogo constante y datos abiertos accesibles para la población.

Deseamos sumarnos a estos esfuerzos, edificando los puentes necesarios y propuestas para fortalecer la participación ciudadana, transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción con las autoridades.

A las y los legisladores locales y federales solicitamos que se pronuncien y busquen soluciones en la edificación de paz para Sinaloa y todas las localidades afectadas con asesinatos, desplazamientos así como con enfrentamientos.

Les recordamos que su deber es trabajar por y para la ciudadanía más allá de sus proyectos políticos personales y de partido. Es a sus representados a quienes deben rendir cuentas. Quienes ostentan un cargo de elección popular han estado muy cerca de la ciudadanía para pedir su voto, pero en los peores momentos, ¿decidirán ignorarla y abandonarla?

A la Fiscalía General de la República y la Fiscalía General de Sinaloa exigimos una investigación imparcial, ágil y de cara a la sociedad sinaloense sobre el operativo en el **sector Tres Ríos de Culiacán**, donde intervinieron policías municipales, estatales y el Ejército, quienes enfrentaron a un grupo armado; sin embargo, se ha denunciado el asesinato de un ciudadano, víctima colateral de los hechos. Exhortamos a las autoridades encargadas de la persecución de delitos a que eviten revictimizar a las personas afectadas directa e indirectamente en estos hechos y a que no se oculte información.

Les hacemos un llamado para que se difundan ampliamente las fichas de las **personas desaparecidas** en todo el estado y brinden un informe puntual sobre esta problemática desde que se reportó el incremento reciente de este delito de lesa humanidad. Hemos encontrado que los jóvenes están siendo blanco de las desapariciones y que las cifras oficiales no coinciden con las de las familias que sufren la ausencia; esto de acuerdo con grupos de búsqueda de personas desaparecidas, que también denuncian **secuestros y reclutamiento forzado** por grupos criminales en áreas urbanas y rurales.

Las autoridades de todos los ámbitos de gobierno que velan por la protección de la ciudadanía y de las víctimas, deben cumplir con su obligación y proporcionar asistencia legal y psicológica; además garantizar el acceso a servicios de salud, techo y alimentación a las familias que han sido **desplazadas por la violencia**, como ocurrió en El Palmito, Concordia; mantener el apoyo en las comunidades rurales afectadas y lograr una reparación integral del daño.

A la Secretaría de Seguridad Pública de Sinaloa que ha estado difundiendo un comunicado con el balance de cada día, es urgente que informe de cada suceso al momento y que la comunicación se realice de manera inmediata y constante por redes sociales y cualquier otro medio de comunicación digital oficial, para evitar así la desinformación y pánico social; y si identifican que se están difundiendo contenidos falsos, deberán informar de ello rápidamente en todas las redes sociales posibles.

La opacidad no debe ser una opción en momentos como este. Con reportes oficiales la ciudadanía podrá ser alertada a tiempo para evitar circular por zonas donde se estén llevando a cabo operativos o hechos de violencia, lo que puede llegar a salvar vidas, además de evitar en mayor medida las afectaciones psicoemocionales y patrimoniales.

A la Secretaría de Educación Pública de Sinaloa, Universidades e Instituciones Educativas públicas y privadas para que se difundan ampliamente el **Plan de Proximidad y Protocolos de Seguridad** que se están ejecutando en los entornos escolares, para mayor certeza y toma de decisiones de madres, padres de familia, personas tutoras así como del alumnado y las personas colaboradoras.

A toda la ciudadanía para que se pronuncie y continúe con esta exigencia.

El silencio no es opción.

**[RED CIUDADANA ANTICORRUPCIÓN DE SINALOA](#)
DEL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL SISTEMA ESTATAL Y MUNICIPAL
ANTICORRUPCIÓN DE SINALOA**

Guaiacum AC
 Violetas Ingovernables
 Red de Mujeres Anticorrupción de Sinaloa
 Tacuichamona MX
 Iniciativa Sinaloa
 Bosque a Salvo
 Colegio de Abogados Ignacio L. Vallarta, Los Mochis, Sinaloa
 Sabuesos Guerreras AC
 María Isabel Cruz Bernal
 Belinda Aguilar Haro
 Voces Unidas por la Vida y la Dignidad Humana
 Roberto Carlos López López
 José Rosendo Castro Amarillas
 Micaela González Heras
 Jorge Rubén Ibarra Martínez
 José Enrique Bedolla
 Alma Rocio Ortiz González
 Felipe René Castro Lizárraga
 Coparmex Sinaloa
 Empatiza te conecta
 Maz-orden
 Colectivo Uniendo Corazones
 Jesús Manuel López Marroquín
 Observatorio Ciudadano de Mazatlán

SE SOLIDARIZAN LAS SIGUIENTES ORGANIZACIONES Y PERSONAS:

Federación de Abogadas AC	Tesoros Perdidos, Hasta Encontrarlos AC
Colegio de Abogadas de Culiacán	Red de Igualdad y Derechos Humanos
Derechos de la Infancia y Adolescencia AC	Mexiro AC
Asociación Agustina Ramírez AC	Fondo Resiliencia
Amapas del Norte	Comité de Participación Ciudadana del Sistema Local Anticorrupción de Nayarit
Barra Nacional de Abogados Fiscalistas de México	Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Campeche
Colegio de Abogados Masones de Sinaloa	Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Quintana Roo
Juan Panadero, Gráfica Popular	Comité de Participación Ciudadana del Sistema Local Anticorrupción de Michoacán
Barra de Abogados de Mazatlán AC	Comité de Participación Social de del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco
Consejo Ecológico de Mazatlán	Consejo de Participación Ciudadana del Estado de Coahuila
Jesús Abdala Abbud Yepiz	Observatorio Ciudadano de Designaciones Públicas
Iliana Padilla Reyes	Fondo Resiliencia
Miguel Ángel Millán Meza	Red de Periodistas y Personas Defensoras de Derechos Humanos
Mauricio Elí, Mexicana de Arte	
Lourdes Millán Núñez, Buscadora Independiente	
Leonor Figueroa Jacome	

José Miguel Taniyama Ceballos	Vania Pérez Morales, integrante del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción
Jonatan Azbat Carrillo	Chiapas Transparente AC
Silvia Michel Acosta	Guadalupe Cecilia Huchin Mora, integrante del Comité Estatal de Participación Ciudadana (CEPC) del Sistema Anticorrupción de Puebla
Gildardo Izaguirre	Eira Zago Castro, integrante del Comité Estatal de Participación Ciudadana (CEPC) del Sistema Anticorrupción de Puebla.
Martín Guerrero	Laura Elisa Morales Villagran, integrante del Comité Estatal de Participación Ciudadana (CEPC) del Sistema Anticorrupción de Puebla.
Alma Rocio Ortiz González	Keops Gibrán Torres Hernández, Consejero de Participación Ciudadana del Sistema Local Anticorrupción de Durango
Asociación de Agricultores del Río Presidio	Consejo Ciudadano de Estudios Estratégicos de Quintana Roo
La Cochinilla Teatro	Consejo Ciudadano de Ecología de Sinaloa
Colectivo de Teatro de Mazatlán "Massam"	La Tribu del Mar
Periferia Subversiva	Cul, creative studio
Instituto Mexicano de Desarrollo Humano y Aprovechamiento Sustentable	Endémica, naturaleza y conservación ciudadana
Red de Educadores Ambientales de Sinaloa	Sirenas Negras
Viva la Ola	Asociación 7 de Junio
Mantarrayas	Erika Montoya Zavala
Museo del Jaguar, Cabazán, San Ignacio	Cámara de Comercio Servytur Mazatlán
Fundación Sinaloense para la Conservación de la Biodiversidad A.C.	



Museo del
JAGUAR
Cabazán, San Ignacio



